



REPÚBLICA DE PANAMÁ
— GOBIERNO NACIONAL —

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
Dirección Nacional de Jóvenes
y Adultos

DIRECCIÓN GENERAL DE EDUCACIÓN

DIRECCIÓN NACIONAL DE EDUCACIÓN DE JÓVENES Y ADULTOS

Para el cumplimiento con la ley N° 6 de enero de 2002 que dicta las normas para la transparencia en la Gestión Pública, enviamos informe correspondiente al mes de **JULIO 2023**, de la Dirección Nacional de Educación de Jóvenes y Adultos para cumplir con la revisión por parte de la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (ANTAI).

La Dirección Nacional de Educación de Jóvenes y Adultos participó en diferentes actividades, en el mes de julio, las mismas fueron asistidas por la Directora Nacional de Educación de Jóvenes y Adultos, Supervisoras Nacionales y Regionales, Directores, Docentes y Colaboradores de la Dirección.



La Dirección Nacional de Jóvenes y Adultos está en constantes actividades para realizar programas de Tele-Educación, Tecno Edúcame, Post- Alfabetización, Centro Educativo de Jóvenes y Adultos de Educación a distancia.

Regionales de Bocas del Toro, Chiriquí, Comarca Ngäbe Buglé, Veraguas, Los Santos, Herrera, Coclé, Panamá Oeste, Panamá Centro, Panamá Norte, Panamá Este, San Miguelito, Colón, Comarca Guna Yala, Comarca Emberá Wounaán y Darién son favorecidas para llevar con éxitos nuestros programas.

DIRECCIÓN NACIONAL DE EDUCACIÓN DE JÓVENES Y ADULTOS

PROGRAMA DE POST- ALFABETIZACIÓN

- Programa dirigido a la población mayor de 15 años y más que tiene un bajo rendimiento de lecto escritura y cálculos matemáticos.
- Ubicado con prioridad en comunidades de pueblos originarios, campesinos, áreas urbanas, semi urbanas con especial atención a jóvenes en riesgo social.
- Metodología Andragógica, según la necesidad del participante y del contexto.
- Un alto porcentaje de los participantes culminan la alfabetización y post- alfabetización, continúan estudios de educación primaria.



Revisión de Organizaciones Escolares Actuales 2023 y Probables 2024, en la Región Educativa de Panamá Centro, por parte de la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Érida Morales.

Revisión de las Organizaciones Probables 2023-2024 de la Nocturna de Tole extendida de San Félix / ESNO de Puerto Armuelles, por parte de la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero.



Revisión de la Organización Probable de la Escuela Nocturna Oficial de Alanje con el Director Edgar Mc Lean, la Supervisora Regional de Chiriquí, Elsa Camaño y Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero.



Revisión de la Organización Probable 2023-2024, de la Escuela Nocturna Oficial de Dolega, Escuela Nocturna Oficial de Renacimiento, con la Directora Estela Justavino de Castillo, con los Supervisores de la Regional de Chiriquí y la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero.



Revisión de Organización Probable 2023-2024, de la Escuela Nocturna Oficial de Tierras Altas con el Director del Plantel Eric Estribí, Supervisor Regional de Chiriquí, Florentino Ortiz, Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero y parte del equipo de la Dirección Nacional.



Revisión de Organización Probable 2023-2024, de la Escuela Secundaria Nocturna Oficial de la Concepción, Escuela Nocturna Oficial de David - extendida del Centro Penitenciario y Centro de Cumplimiento Aurelio Granado, por parte de la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero y con Supervisores Regionales de Chiriquí y Directores de los Centros Educativos de la región.



Revisión de Organización Probable 2023-2024 con Directores de los Centros Educativos Puerto Armuelles, David, Instituto Profesional y Técnico Nocturno de David, en conjuntos con los Directores de cada plantel educativo, Supervisores Regionales de Chiriquí y la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, de dicha región.





Inicio de la revisión de Organizaciones Escolares en Panamá Centro. Reunión de la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Érida Morales con la Directora Regional y el Subdirector de Panamá Centro.



Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero y parte del equipo nacional, reciben de parte de los instructores del Programa de Aula Mentor informe del mobiliario de oficina y equipo informático de la Región de Chiriquí, de parte de la Licda. Fátima y Licda. Nurys en compañía del Supervisor Regional, Luis Pitti.

Supervisor Nehir Quiroz entregando Organización Probable 2023-2024 de los Programas de Terminación de Estudios Primarios del Centro Penitenciario de David y Cultura Popular y participación de los Supervisores Regionales de Chiriquí y Bocas del Toro trabajando en correcciones y revisión de las Organizaciones Probable 2023-2024, con la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero.





Supervisora Regional de Chiriquí, Juanita Santos entregando Organización de Post-Alfabetización e información de las Facilitadoras y Organización Probable de Teleeducación, Cultura Artesanal y Terminación de Estudios Primarios a la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero.

Entrega del proyecto del Centro Educativo Flor de Anís, Comarca Ngäbe Buglé, para la apertura de una Tele educación, por parte de docentes de la comunidad y acompañan la Directora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Sonia Castro de Suárez y parte de su equipo de trabajo.



Revisión de las Organizaciones probables 2023-2024 del CEON de Guabito, Centro Educativo Oficial Nocturno de Almirante, ESNO Changuinola/ Extensión del Centro Penitenciario Libertad del Alma y Ext. Finca 32, Finca 4 y el Silencio de la Región de Bocas del Toro, donde estuvieron presente la Supervisora Regional, Aurelia Morales, Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero y parte del equipo de la dirección nacional.



Revisión de las organizaciones escolares probables 2023-2024 de las Regiones Educativas de Panamá Oeste, Los Santos y Panamá Norte, con la participación de los diferentes Directores de los centros educativos, Supervisores Regionales, Coordinadores Regionales, Subdirector Nacional y con la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Érida Morales.



Reunión con la Supervisora Regional y Coordinadora de Jóvenes y Adultos de la Región Educativa de Panamá Este, revisión de las nuevas teleeducaciones que se abrieron en dicha región, visita a la Escuela de Tortí.



Participación de la Directora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Sonia Castro de Suárez, en la Tercera Expo Feria Universitaria Jóvenes Orientados al Éxito Meduca 2023, dirigida a todos los estudiantes que cursan los grados de Undécimo (11') y Duodécimo (12'); de los colegios oficiales y particulares del país; con el objetivo de orientarlos en cuanto a las carreras profesionales y universidades que puedan elegir una vez culminen su bachillerato.



Revisión de Organización Probable 2023-204 de la Nocturna de Soná, y reunión con la Subdirectora Aracellys de Hill de la Regional de Veraguas, Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Ángela de Landero y parte del equipo de la dirección nacional.



Revisión de Organización Probable 2023-204 de la Región Educativa de Comarca Emberá Wounaán, con la participación del Director Regional, profesora Piter Ají, la Coordinadora Regional, profesora Claudia Chami, Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Érida Morales y parte del equipo de la dirección nacional.



Reunión con la Directora Regional de Veraguas y todos los facilitadores de Tele Educación, con la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Ángela de Landero y el equipo de la dirección nacional.



Revisión de las Organizaciones Escolares de la Región Educativa de Comarca Ngäbe Buglé, con la participación de la Coordinadora Regional, profesora Milca Prado y el profesor Emérito Cases, Director de la ESNO Chichica, Tolé, Kodri, la Supervisora Nacional de Jóvenes y Adultos, Érida Morales y parte del equipo de la nacional.



Visita de la delegación de instructores de Coclé, de áreas de difícil acceso como Quije y Boca de Tulú, para conocer sobre su salario, los cuales fueron atendidos por la Directora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Sonia Castro de Suárez.



Retiro de las Libretas de Calificación en la Imprenta del Meduca, y entrega de las mismas a los diferentes programas de la Dirección Nacional de Jóvenes y Adultos, por parte de la Directora Nacional, profesora Sonia Castro de Suárez.



Participación del Subdirector de Jóvenes y Adultos, Licdo. Rodolfo Hing en reunión con el Equipo Táctico del MINSEG y el Sub Comisionado Ricardo Rodríguez.



Participación de la Directora Nacional de Jóvenes y Adultos, profesora Sonia Castro de Suáres, en el Segundo Encuentro de Instancias Gubernamentales de EPJA en México, Chile, Centroamérica y el Caribe.

Se dio continuidad al primer encuentro realizado en septiembre de 2022, donde se busca la construcción de puntos a favor de una educación pública inclusiva, equitativa y de calidad, la promoción de oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todas las personas en la región.

